
编前语：
全市争创“全国文明城市”

动员大会召开后，各部门、各单
位积极行动，全方位整治城市环
境，宣传“创城”意义和相关工作
进展情况，大力提升居民道德素
养和文明素质，不断激发全市上
下参与“创城”的主人翁意识。
如今，我市开展的“创城”活动使
居民环境提升明显，拆除违建、
清理小区内及楼道里的垃圾、增
加小区内公共设施、改“小片荒”
为绿植鲜花……正在有序进行。

全市“创城”工作开展得如
火如荼，市领导带队、包保单位
干部参与、街道社区和志愿者们
齐上阵，他们的行动也激发了普
通民众参与“创城”的热情。这
场全市人民共同参与的创国家
级文明城市行动取得显著成效，
同时也得到了广大市民的支持
和称赞。一群群热心人加入进
来，他们有退休党员，也有普通
居民，他们都是“创城”工作的参
与者，并带动着更多的普通民众
参与到“创城”工作中来。
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今年72岁的许成禛是市科技局退休的老党员，虽然已经退休多
年，但那颗为人民服务的心却依然炙热。他总是说：“我人是退休了，
但为人民服务的心愿不减退。”在今年疫情期间，他和小区的几位党
员组成了党员志愿者队伍，帮助社区的网格员一起参与防控疫情工
作。此次“创城”活动，更是唤醒许成禛的全部热情，他和其他党员志
愿们一道忙活儿了起来：他们帮着社区工作人员做宣传，挨家挨户劝
说违建业主拆除违建，帮着组织清除小区内、楼道里的垃圾物品，和
包保单位的志愿者们一起清理小区内的小广告，隔三差五地清除小
区绿化带里的荒草，帮着环卫工人劝说有高空抛垃圾坏习惯的业主
改正不良习惯……几个月忙活儿下来，小区环境大变样儿，居民们也
都夸小区整治得好。许成禛说：“我们是党员，就是要为人民服务。
如果享乐在前、吃苦就躲，那还叫什么共产党员。‘创城’就是在为全
市人民谋福利，虽然我年龄大了，但还是能继续为大家作贡献的。”

给“创城”工作助力
多为百姓谋福

老党员 许成禛

“没事我就各处收集花种，等着到明年
春天种花用，这样我们小区以后都不用花钱
买花了。”家住福镇社区寿山花园小区的李
玉珍今年已经 71岁了，年龄大、眼神儿不
好，但这都影响不了她为美化小区环境作贡
献。李阿姨介绍说，寿山花园小区里有一个
非常美观的山石景观，四周的绿化和花卉也
都非常漂亮。但在今年四月份以前，这个景
观上堆满了垃圾，小区的“绿化”也都是野草
和“小片荒”。是街道的王书记领着大家和
包保的志愿者们一起清理了垃圾，修好了寿
山景观，又栽种了绿植。政府为小区环境做
了这么多事情，居民们又怎么能干看着？李
阿姨和老伴儿遛弯时看到沿河景观带正在

扩道，原本路边的鲜花不要了，她就跟对方
要了些花，种到了小区的绿植里。几位和李
阿姨关系不错的居民和老党员一看，觉得这
招儿好，大家就借来小推车，又去要了一些
鲜花回来种。听说一些小区的花卉太密，她
们又主动跟对方说给“间间苗”。就这样，在
大家的共同努力下，小区的绿化区域里开满
了鲜花。

花种好了，还要精心养护。天热的时
候，李阿姨和几个老姐妹就赶早晨时间给小

区里的绿植浇水，看到有小孩子和狗踩花
苗，她们又一次次地劝告大家要爱护花苗。
李阿姨说：“小区就是我们所有居民的花园，
环境好了大家都受益。每年买花和养护，我
们小区的居民自己能解决，不给政府添麻烦
了。”

“我家前后绿地里的树木和花卉有好些都是我种的，花开的时
候，大家都夸这里花好景美，好多邻居过来照相呢。”在市医院小区居
住多年的侯维勋爱好园艺，小区里很多漂亮的树木和花卉都是他一
棵一棵种出来的。

侯维勋介绍，原本漂亮的小区在物业离开后变得荒草杂生，还有
些居民干脆拔掉绿植，在小区里开荒种地。对此，侯维勋说：“种地哪
有种花好？种地满足的是一家之利，种花美化环境、提升小区形象，
受益的是小区所有居民。”

今年我市开展环境整治工作，清理了小区里的“小片荒”，侯维勋
把对园艺花卉的热情彻底释放了出来。他自己花钱买花种、找朋友
要树苗，在小区前后的绿化区域里种下了漂亮的花卉、修剪出整齐美

观的树木。在他家窗前的绿化区域里，有蓝色的桔梗、粉色的蔷
薇、大红的月季，还有“花中之王”牡丹……满园花香，周围的
邻居纷纷夸赞。

种“小片荒”一家得利
种花植树造福大家

市医院小区居民 侯维勋

说到争创文明城市，怎么能不说热心为百姓服务的杨文利。在
安家社区有一个自发形成的早市，因为没有固定的场地，这个早市原
本是摆在马路和人行道上，后因影响交通被城管劝离，这些小商贩为
了逃避城管就纷纷钻进了小区。原本是方便居民购物的早市，最后
却变成了扰民场所。这时候杨文利站了出来。他自己拉来了沙土平
整路边的荒地，自发组织起早市的运转，不仅将在小区里乱窜的商贩
引回路边，也控制了早市的经营时间。为保证早市的环境整治，杨文
利一边帮着在早市高峰期疏导交通，一边清理早市的垃圾，得到早市
商贩和附近居民的称赞。而他利用空闲时间在旁边铺上石砖的空
地，又成了小区居民晚上休闲的小广场。杨文利说：“我做这些不图
利，也不图名，就是想为百姓做点儿实事儿，让百姓生活更便利，就当
为创文明城市作贡献了。”

方便生活的小事儿
也是百姓的大事儿

安家社区居民 杨文利

“‘创城’是为百姓谋福祉，我们不仅要
举双手支持，更要从自身做起，为‘创城’作
贡献。”老党员边忠武虽然退休多年，但仍保
持共产党员的情怀，退休不褪色，一直关心
着百姓的生活和辽源的城市发展。今年我
市开展的“创城”活动，给了他很大的触动。
他说：“上一次大规模地改善百姓生活条件，
还是棚户区和沉陷区改造让百姓从平房搬
到了楼房。今年‘创城’和环境治理，又给百
姓生活水平和文明环境提升了一个台阶。

政府部门做了这么多工作，每一位市民都是
受益者，作为一名普通辽源市民，我也要贡
献自己的一分力量。”边忠武本来就是个“热
心肠儿”，邻里之间有什么问题找他都会帮
忙，平时更是十分关心下一代的成长。在

“创城”活动中，他多次和一起活动的志愿者
们一道，平时维护小区环境、帮助他人，尤其
是对孩子们，向他们宣扬和谐互助、争创“文
明城”的思想，让百姓认识到“创城”的意义，
并参与到“创城”活动中来。

愿做百姓及时雨，乐当居民热心人
老党员 边忠武

如今我市开展的“创城”活动使居民环
境提升明显，环境清理活动也引得居民们提
升了改善居住环境的热情。今年五月，兴合
小区C区开展了楼道清理活动后，35号楼一
单一楼的楼道也跟着大变样。住在这里的
郝朋山看着大伙儿都在热火朝天地清理，也
忍不住着手整理下家门前的环境。他自己
买了涂料和油漆，把楼道里重新粉刷了一
遍，将扶手栏杆和线盒通通刷上亮丽的蓝
色，楼道环境顿时干净清新。楼道里比以前

干净整洁，环境好了，大家自然更愿意保
持。不仅如此，因为对门是家私人幼儿园，
郝大爷还自主做起了环境消杀工作，每天早
晚在楼道里喷消毒液，让出入的家长和孩子
们有个更安全的环境，周围人也纷纷学起郝
大爷，自觉保持小区环境的整洁。郝大爷
说：“创‘文明城’是好事儿，市里的领导和街
道、社区的干部为了‘创城’都在里外忙活
儿，我们老百姓也不能干看着。不管能力大
小，能干多少是多少。”

别嫌能力小，能干多少是多少
兴合小区居民 郝朋山

闲置地块变“花海”

小区环境变好了，居民也要多珍惜
老党员 李玉珍
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山水临城恰似“小江南” 小区环境开启“公园时代”
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